

Resumen Ejecutivo Diario / RED
Fecha: 10 Marzo 2011

Agenda Municipal

Detienen a 53 personas en Puebla Investigan red ilegal de autopartes Xóchitl Rangel

Federales y estatales cercan la avenida 46 Poniente, considerada "foco rojo"

Un total de 53 hombres detenidos, el decomiso de 50 vehículos y cerca de 20 toneladas de mercancía — conformada por autopartes— son el saldo de un intenso operativo que realizaron los tres niveles de gobierno en la avenida 46 Poniente, conocida en Puebla por su extenso surtido en refacciones para autos.

Participaron más de 200 elementos de la Procuraduría General de la República (PGR), policías Estatal y Ministerial, y de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Puebla, además del área de verificación de Comercio de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA).

Los 53 hombres detenidos fueron trasladados al Ministerio Público para rendir su declaración y determinar su situación legal.

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, afirmó que en este punto de la ciudad se presenta un foco rojo, ya que es una zona donde la mayoría de la mercancía es de origen ilícito.

La calle 46 Poniente, en el barrio El Conejal, es conocida como el principal centro de abasto de refacciones para automóviles, pues sus precios son sumamente baratos en comparación con el mercado formal.

Vargas Fosado advirtió que se integrarán líneas específicas de investigación que, en un futuro inmediato, permitan dismantelar a bandas dedicadas al robo de vehículos, posiblemente vinculadas con estos comerciantes.

"El objetivo del operativo es acabar con lugares donde se vendan piezas de vehículos robadas, para que lo que se venda sea legal, hay muchos establecimientos que están evadiendo leyes (...) sabemos que el robo de autos es un problema, hay predios donde había alrededor de 20 vehículos, creo que por el bien de los poblanos hay que acabar con esto", recalzó.

El funcionario agregó que durante la administración del panista Rafael Moreno Valle Rosas no se tolerarán más estas prácticas. "Desde un principio el mensaje fue que aquí en Puebla no hay impunidad, hay cero tolerancia, tenemos que acabar con esto, hay comerciantes aquí establecidos que pagan sus impuestos y que están legales, sí muchos, pero ellos nos tienen que ayudar a limpiar a estos pillos que tenemos aquí sembrados".

Señaló que los establecimientos además de ofertar mercancía ilegal evaden sus obligaciones fiscales, por lo que todos ameritarán una revisión en su situación hacendaria.

Explicó que una característica del modus operandi de estas redes de ladrones de autopartes es que hurtan las unidades por la noche y en el transcurso de la madrugada son transformadas gracias al trabajo de la hojalatería y pintura, lo que facilita su venta.

El Ayuntamiento de Puebla procederá a la clausura de algunos establecimientos que incumplen con las normas, aunque aún se desconoce cuántos comercios se someterán a la medida. **El Universal. Sección estados Página 8**

- **Decomisan 20 Ton. de autopartes robadas**

Operativo policiaco de los tres niveles en la 46 deja como saldo 53 detenidos y 50 autos asegurados, al parecer robados; Ardelio Vargas, sostuvo que las acciones serán permanentes hasta abatir las actividades ilícitas que se realizan en la zona.

Claudia Aguilar

Elementos estatales, municipales y del ejército realizaron ayer un operativo en la zona conocida como "El Conejal", al norte de la ciudad, donde la mayor parte de los comercios se dedica a la compra y venta de autopartes y refacciones automotrices. Por el operativo se dispuso de un fuerte cordón de seguridad desde la Diagonal hasta el Bulevar San Felipe.

Las acciones fueron dirigidas por Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE), en coordinación con las policías Municipal, Metropolitana y Estatal, y con presencia del Ejército.

Unas 20 toneladas de autopartes, 50 vehículos presumiblemente robados y la detención de 53 individuos que están en calidad de presentados ante el Ministerio Público, fue el saldo del operativo en la 46 Poniente.

El secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas, sostuvo que los operativos serán permanentes hasta abatir las actividades ilícitas que se realizan en la zona.

De acuerdo con datos proporcionados por el vicepresidente de la Asociación de Refaccionarias Cleotilde

Torres AC, Óscar Porras Villagómez, en esta zona se calcula hay alrededor de 250 comerciantes, pero sólo 40 son establecidos y el resto se dedica a la venta de mercancía robada.

Desde las primeras horas del día de ayer, un helicóptero de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal sobrevoló la zona y fueron cercados los accesos a la 46 Poniente, desde Diagonal Defensores de la República y 11 Norte por agentes de Tránsito Municipal. **Milenio 8 Columnas** [Ver Nota](#) (Todos lo medios)

- **Acuerdan conurbados horario de antros**

Belén Cancino

Los municipios de la zona conurbada de Puebla, firmarán un convenio para acordar el cierre de antros, bares y establecimientos nocturnos a las 03:00 horas, adelantó la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez.

La alcaldesa explicó que su equipo ya está desarrollando un estudio acerca de la operación de establecimientos de diversión nocturna, que pronto habrá de terminarse y proponer a sus pares de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, y Filomeno Sarmiento, de Cuautlancingo, y confió en que sus homólogos estarán de acuerdo en establecer un horario límite para la venta de bebidas alcohólicas y de operación de antros y bares. **Sol de Puebla. Página 9. El Herald** **Página 13**

- **Intervienen quirúrgicamente al responsable de Seguridad Municipal**

Víctor Gutiérrez

La Coordinación de Comunicación Social del Ayuntamiento de Puebla confirmó ayer que Amado Felipe Terrón Lara, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, fue intervenido de emergencia por una peritonitis que se le había complicado.

Este problema de salud dejará al funcionario municipal fuera de sus labores por un tiempo, al menos en lo que resta de esta semana, pero aseguran que su estado se reporta como estable.

Este hombre, oriundo de Toluca, Estado de México, ingresó al gabinete de Eduardo Rivera Pérez para hacerse cargo de la seguridad en el Municipio, esperando que la próxima semana se reincorpore a sus funciones. **Sol de Puebla. Secc. Policía. Pag. 9**

- **BUAP levanta la voz**

Quiere bares y botaneros lejos de Ciudad Universitaria

Marco A. Mirón

Sin éxito, operativos contra antros en CU

Buscan acercamiento autoridades de la Universidad con el Ayuntamiento

Hasta el momento no tienen éxito los operativos del Ayuntamiento para el cierre o reubicación definitiva de bares y botaneros en las inmediaciones de Ciudad Universitaria (CU), toda vez que son efectuados de manera intermitente, acusó Juan José Oroza Pérez, secretario administrativo de la BUAP, quien consideró un tema grave al detectar casos donde estudiantes acuden a clases tras asistir a este tipo de lugares.

Anunció para los próximos días la primera reunión con las nuevas autoridades municipales y exponerles esa problemática. A la vez, dijo que tratará otros asuntos como la seguridad pública con la finalidad de descartar asaltos o actos de violencia en la zona.

Entrevistado al término de la inauguración del Segundo Congreso Internacional de Innovación y Competitividad en el Complejo Cultural Universitario (CCU), Oroza Pérez lamentó el fracaso de los operativos puestos en marcha por la Comuna -de anteriores gestiones, al decir que solamente se ponen en marcha cuando se hace la denuncia correspondiente. **Sol de Puebla. Llamado en 1era Plana y pagina 13.**

- **Solicita BUAP ordenar antros**

Alejandra Corona Flores

Un ordenamiento de antros en Ciudad Universitaria y más seguridad pública solicitó la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) al gobierno municipal de Puebla.

Juan José Oroza Pérez, secretario Administrativo de la máxima casa de estudios poblana, explicó que durante la administración municipal anterior se avanzó poco en los asuntos antes citados, pero en este trienio se está planeando una reunión para abordar dos temas fundamentales: protección civil e inseguridad, pues en éste último se abordará también el tema de los antros que se encuentran alrededor de CU, los cuales siguen siendo un problema grave. **El Herald Llamado 1era y 8.**

- **Buscarán regular bares cerca de CU**

Oswaldo Macuil Rojas

"Solicitar como institución que se atienda la inseguridad y los antros, que siguen siendo un problema grave; cuando presiona la institución (al Ayuntamiento) se atiende, se clausuran o cierran por una temporada, pero después cambian de nombre o de dirección, pero siguen siendo un problema fuerte", señaló Juan José Oroza Pérez

Ante el clima de inseguridad registrado en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, autoridades de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) buscan reuniones con el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y con Protección Civil estatal para regular los bares ubicados en la zona. **Cambio, Pag. 21**

• **Recibiría Puebla capital 175 mdp**

Flor E. Martínez

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer que Puebla pudiera recibir 175 millones de pesos a través del esquema del Fondo Metropolitano, dichos recursos vendrían a fortalecer acciones para obra social, principalmente en las zonas en donde se requieren, como es la periferia de la capital.

Explicó que para el 2012 esta cifra pudiera incrementarse considerablemente, esto si se adopta el programa de Peso a Peso, en donde el gobierno estatal haría aportaciones. **Sol de Puebla Página 4**

• **Sufre violencia escolar 42% de alumnas**

Flor E. Martínez

La violencia en sus diversas modalidades es una de las problemáticas en el grupo poblacional de las mujeres tanto en menores de edad como adultas, señaló el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien al dar algunas cifras, destacó que un 42 por ciento de alumnas padece violencia escolar, 42 por ciento de las féminas en la ciudad ha sufrido situaciones de acoso sexual y un 37 por ciento violencia laboral.

Lo anterior lo puso durante la firma del convenio entre el Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) y el Instituto Municipal de las Mujeres, a través del cual se dará un mayor intercambio de información y sobre todo, crear esquemas y programas conjuntos para atender las necesidades y las demandas de la población femenil en la ciudad de Puebla.

Durante el evento que se realizó en el Salón de Protocolos del Ayuntamiento de esta ciudad, la directora del IPM, Blanca Jiménez Castillo, puntualizó en la necesidad de establecer acciones de oportunidad y donde se dé la igualdad entre hombres y mujeres. **Sol de Puebla. Página 4.**

• **Atenderá Comuna trata de personas**

Erika Mejía Peniche

Al considerar que la trata de personas es un problema deplorable que se tiene que erradicar, especialmente en el caso de las mujeres, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que ya se reunió con el subprocurador de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República (PGR), Juan de Dios Castro Lozano, porque los índices son preocupantes para la zona conurbada con la capital.

Y es que el Observatorio de Género y Trata de Personas del estado de Tlaxcala se puso de manifiesto que durante el 2009 y 2010 se han detectado por lo menos 34 casos de trata de personas, y que las víctimas de este tipo de actos son gente proveniente de entidades como Puebla, Chiapas, Tabasco, Oaxaca y Veracruz.. **El Heraldo, llamado en 1era Plana Página 4. Cambio Pag. 19**

• **Piden cambiar a funcionarios que vigilan los mercados**

Líder de los ambulantes quiere que se remuevan a los encargados que están desde la administración de Alcalá

Luz Elena Sánchez

Alberto Hernández, líder de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, pidió al gobierno municipal encabezado por Eduardo Rivera Pérez que cambie a los funcionarios municipales encargados del Área de Mercados que heredó la administración de Blanca Alcalá Ruiz.

El líder comercial indicó que a pesar de que Gilberto Rivera y Guillermo Eleazar Cajica González demostraron un mal desempeño en la anterior administración, siguen laborando para la Comuna. Además, dijo que se les ha acusado de actos corruptos como cobrar cuotas que no llegan a la Tesorería municipal.

Cambio. Página 20 [Ver Nota](#)

• **Prometen realizar programas a favor de las poblanas**

Luz Elena Sánchez

Eduardo Rivera Pérez subrayó la importancia de sumar esfuerzos de dos instituciones fundamentales en la vida social y política de Puebla

El gobierno municipal y estatal signaron un convenio de colaboración para impulsar políticas públicas a favor de las féminas poblanas a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) y el Instituto Poblano de las Mujeres.

Al respecto el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, mencionó que la importancia de este convenio radica en lograr la suma de esfuerzos de dos instituciones fundamentales en la vida social y política de Puebla, lo que permitirá atender de mejor forma las necesidades de las mujeres del municipio desde el centro de la ciudad hasta las juntas auxiliares y unidades habitacionales ubicadas en las zonas periféricas.

Cambio Página 20 [Ver Nota](#)

- **Cambios en comité de transparencia no provocan problemas en comuna**

Erick Almanza

Tras la renuncia de una de las comisionadas del Comité Ciudadano para la Transparencia, Vida Inés Vargas Cuanalo, el gobierno municipal no dio mayor explicación sobre si el cese de la relación laboral se dio por cuestiones personales de la involucrada.

Ningún regidor hizo pronunciamiento alguno ante esta situación luego que en esta semana se entregó al cabildo el informe de Secretaría General en el que se dio fe a la renuncia que data del 25 de febrero.

La hoy ex funcionaria, fungió como comisionada durante el trienio de Blanca Alcalá Ruiz junto a Noé Agustín Castillo Alarcón, María Dolores Dib y Álvarez y Guillermo J. Ruiz Argüelles.

El gobierno municipal aseguró que la salida de Vargas Cuanalo en nada afecta el trabajo en materia de transparencia. **Status Página 9**

- **Empezó la limpieza policiaca, asegura el alcalde Rivera**

Erick Almanza

La limpieza policiaca, ya empezó, asegura edil ERP

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, aseguró que se dan pasos firmes en el combate a la corrupción, al insistir en el discurso de que no habrá segundas oportunidades a aquellos funcionarios que infrinjan la Ley.

Luego de que el periodista Valentín Varillas publicó en su columna "Las Trampas de la Fe", la lista de elementos del departamento de tránsito municipal que se identifican como la llamada "hermandad" caracterizada por la extorsión a los automovilistas a través de las famosas "mordidas" y que según el planteamiento del comunicador, el jefe del grupo es Alejandro Ramírez Ulloa, quien actualmente tiene a su cargo a los motociclistas de la corporación. También se mencionan los nombres de Francisco Javier Ramos Valera, sub director técnico de la dependencia; Francisco López Carrillo, jefe de sector de la comisada sur 3; Juan Carlos Palafox Sánchez, jefe del sector 1; José Ignacio Pérez Carranza, sub director operativo; Francisco Mora Parra, jefe del sector Ricardo Flores Huepa, jefe del primer turno del sector comisaría sur 3; Rodolfo Rojas Medina, jefe del sector 5; Delfino Ramírez Rosiz, jefe de servicios periciales; Héctor Almaraz Vázquez, jefe de turno nocturno.

El edil de Puebla aseguró que se está trabajando en erradicar la corrupción dentro la comuna, al realizarse una depuración de personal, pero además con la implementación de nuevos operativos que permitan una mayor vigilancia del trabajo de los uniformados. **Status, Página 11**

- **Inicia remodelación de la Recta a Cholula a 4 carriles**

Claudia Aguilar

Los trabajos de esta obra beneficiarán a 8 mil 500 personas que por ahí circulan

A partir de ayer, se trabaja en la modernización de la Recta a Cholula, la cual se ampliará a cuatro carriles en su tramo de la ex hacienda de Zavaleta SAT-Jardín Zavaleta.

Al dar el banderazo de salida a esta obra denominada paso inferior vehicular, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que cada semana se iniciará una obra en el estado.

Durante su mensaje, el mandatario estatal informó que esta obra se realiza con dinero del Fondo Metropolitano 2010, y que tendrá una inversión de 33 millones de pesos y beneficiará a ocho mil 500 personas que circulan a diario por esta vialidad.

Acompañado por el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa; y Dolores Parra, presidenta del municipio de San Pedro Cholula, el Ejecutivo reiteró que su gobierno prevé una inversión de siete mil millones de pesos en infraestructura para este 2011. **Milenio. Página 6** [Ver Nota](#)

- **Se vuelca pipa; hipoclorito llega al drenaje**

Colonias cercana a la zona del Estadio Cuauhtémoc podrían registrar un intenso olor a cloro, pero

no es tóxico ni pone en peligro la vida de los habitantes, asegura Protección Civil.

Claudia Aguilar

Una pipa cargada con 25 mil litros de hipoclorito de sodio al 9% se volcó ayer a la altura del Parque Industrial Puebla, sin que hasta ahora se reporten daños materiales ni personas lesionadas.

En esa zona están ubicadas las fábricas Plásticos Rex, Industrial Sobasa, Ekoten y Metalcas, así como la Aduana Interior de Puebla, cuyos trabajadores fueron desalojados en el momento del accidente, ante la intensidad del olor y el peligro de una explosión.

Fue la Dirección de Protección Civil la que estuvo a cargo del control de la volcadura y del desalojo de los trabajadores.

El incidente ocurrió a la altura de las calles E y F del parque industrial 2000, cuando el conductor de la unidad perdió el control y se impactó contra un poste de energía eléctrica.

La intensidad del impacto originó una fisura en la pipa que derivó en el derrame de algunos litros del líquido, el cual fue controlado por elementos del cuerpo de bomberos, sin problemas de explosión ni intoxicación.

El chofer fue identificado como Adrián Ríos Suárez, quien estaba a cargo de la pipa, color blanco, con placas de circulación 947-EHS del Servicio Público Federal. **Milenio. [Ver Nota](#). Además la publican medios locales en sección de policía.**

• **Josefina tiene el capital político para el 2012, señala Rivera Pérez Lujambio y Cordero, también cartas fuertes; sostuvo que la elección del candidato presidencial únicamente compete a los militantes de su partido, y que aún es prematuro pronunciarse a favor de alguien.**

Claudia Aguilar

Eduardo Rivera dijo que, llegado el momento, hará pública su simpatía por alguno de los candidatos. Foto: Andrés Lobato

El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez aseguró que Josefina Vázquez Mota tiene el capital político suficiente para contender por la Presidencia de la República en 2012.

“Yo creo que en Acción Nacional qué bueno que tenemos talentos y trayectorias como las de Josefina Vázquez Mota. Me parece que es una trayectoria importante dentro del partido y dentro del país, y qué bueno también que es mujer,” expresó Rivera sobre la política, a quien dijo estima y tiene cariño.

A su salida del evento del paso a desnivel de la Recta a Cholula, Rivera sostuvo que la elección del candidato presidencial únicamente compete a los militantes de su partido, y que aún es prematuro pronunciarse a favor de alguien.

En este sentido, afirmó que tanto la diputada federal Vázquez Mota como los secretarios de Educación Pública, Alonso Lujambio; y de Economía, Ernesto Cordero, son buenas cartas que podrían representar al PAN en la elección presidencial. **Milenio. [Página 5. Ver Nota](#)**

Temas de Atención

Detienen a 5 por ser “una molestia y un peligro para las familias”

Redada de gays en Puebla

Javier Puga, América Farías y Arturo Alfaro

Puebla, Pue., 9 de marzo. Policías de esta ciudad detuvieron a cinco homosexuales y los enviaron a un juzgado calificador por el "delito" de "ser una molestia y un peligro para las familias" que los acusaron de ejercer la prostitución, informó la secretaria de seguridad pública y tránsito municipal.

Los homosexuales fueron aprehendidos por el grupo de reacción y respuesta inmediata K-9, formado por agentes de elite de la policía municipal, en el cruce del bulevar Norte y avenida 25 Poniente, uno de los cruceros más importantes de la capital.

El código reglamentario del municipio estipula multa de 10 a 100 días de salario mínimo, con arresto de 36 horas o trabajo comunitario a las personas que "ejercen, permitan o sean usuarios de la prostitución en lugares públicos", pero no prevé como causal que el ejercicio de esa actividad sea "una molestia y un peligro para las familias".

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del cabildo capitalino, la priísta Sandra Montalvo Domínguez, sumó este caso a la investigación que emprendió por tres incidentes de abuso policiaco contra prostitutas.

Anunció que pedirá al director de la policía municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, explicar por qué están aumentando las redadas y qué medidas ha tomado para evitar vejaciones.

En menos de un mes de gestión del edil panista Eduardo Rivera Pérez –ligado a la organización de ultraderecha El Yunque–, han arreciado las detenciones y abusos contra sexoservidores por policías

capitalinos, y los regidores del blanquiazul promueven la creación de una "zona de tolerancia" en el centro histórico.

Esto ha indignado a grupos defensores de los derechos humanos y reproductivos, que acusan al edil de anteponer sus creencias religiosas al marco jurídico.

Mientras, al menos 500 soldados y elementos de las policías Federal, estatal y metropolitana, acompañados de personal de verificación de Comercio de la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno estatal, catearon una veintena de bodegas, viviendas y negocios de autopartes y automóviles usados, donde detuvieron al menos a 53 personas y decomisaron más de 50 vehículos con reportes de robo, dos de ellos llenos de autopartes.

Un grupo de comerciantes protestó por la operación y aseguró que los detenidos –entre ellos tres menores de edad y una mujer– no han cometido ilícitos. **La Jornada Nacional**

Columnas

- **La Entrega**

 - **Marco Aurelio Mirón**

 - Alguien debe asesorar al secretario de Desarrollo Social del ayuntamiento de Puebla, Javier Sánchez Díaz de Rivera, para que deje de cometer pifias como las ocurridas el martes de la semana pasada.

 - Ocurrió en la unidad habitacional Solidaridad Nacional donde hizo esperar por más de tres horas a los vecinos con el pretexto de la asistencia del edil Eduardo Rivera Pérez para establecer programas de apoyo social, cuando en realidad no estaba contemplada la llegada del alcalde.

 - Para evitar reclamos, el funcionario municipal emprendió la graciosa huida en un breve descuido de los presentes. **Sol de Puebla Columna Pag 7.**

- **Palo Dado...**

 - **Fernando Abraján**

 - CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS Una histórica. Será el sereno, pero en el Cabildo de Puebla un total de 16 regidores le llevaron la contra al mismísimo presidente municipal **Eduardo Rivera** y no aprobaron su propuesta. Lo histórico radica en que los opositores a la idea del edil fueron sus correligionarios del PAN. ¡Zas! * **Sol de Puebla. Columna. Página 6**

- **(Contracara/Enrique Núñez) El ayuntamiento no canta mal las rancheras**

 - ¿Sabía usted que al iniciar la administración municipal fueron despedidos más de 20 jueces calificadoros? ¿Qué según la ley municipal se requería de un examen de oposición para designar a estos juzgadores? ¿Qué los nuevos jueces no realizaron esos exámenes y que fueron designados por un simple dedazo? Sin lugar a dudas, estamos viendo que nuestros nuevos gobernantes están muy lejos de la legalidad y muy cerca de los abusos de autoridad que tanto criticaron. ¡Qué lástima! **(intolerancia) [Ver Nota](#)**

- **(Serpientes y Escaleras/ Ricardo Morales) La honestidad brilla por su ausencia.**

 - La administración municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez, dejó en guardado en el cajón el tema de la honestidad. Lejos, muy lejos está eso de que, "quien le falle a Puebla, se va". La intervención en Cabildo de un grupo de regidores para evitar que el Departamento de Normatividad Comercial pasara a manos de la Secretaría de Gobernación que encabeza Pablo Montiel Solana, evitó que la corrupción se fuera a desbordar; pero además frenó un pago de facturas que Rivera tiene con el grupo de "Los Pablos", que encabeza el príncipe yunquista y secretario de Desarrollo Económico, Trabajo y Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa. Normatividad Comercial es la más fuerte de las "cajas chicas" de la administración municipal, y era un compromiso Eduardo Rivera con El Yunque que el jugoso negocio pasara a manos de uno de los suyos, sobre todo para tener dinero para la campaña de Pablo Rodríguez a la alcaldía para el 2013, así como para financiar el proyecto de apoderarse de la gubernatura cuando concluya la administración de Moreno Valle. **(intolerancia) [Ver Nota](#)**

- **(Poder y política/Manuel Cuadras) Los patos vs las escopetas** La izquierda y la derecha se aliaron en las pasadas elecciones en Puebla (al igual que en otros estados), dijeron que fue para

derrotar a un adversario común: la antidemocracia, representada en los gobiernos deslegitimados del PRI. Pero si tal unión resultó incoherente e incongruente desde su nacimiento, resulta más contradictorio aún que una vez alcanzado el objetivo se peleen entre todos. ¿Qué no el enemigo era el PRI? Pues ahora resulta que los enemigos son ellos mismos (los aliancistas). Por un lado, Convergencia ha roto relaciones con el morenovallismo, mientras que en la capital los propios panistas se pelean entre sí o, mejor dicho, ni los (regidores) panistas le hacen caso al presidente (panista) Eduardo Rivera. 3. Pero el caso que me parece el más descabellado es el de Ricardo Henaine, digno de una novela de Boris Vian. Por principio de cuentas, cabe recordar que quien diera inicio con toda la ola de fraudes, despojos, robos, saqueos (o como se le quiera llamar) en la zona de la Atlixcáyotl fue Mariano Piña Olaya, gobernador de muy mala reputación y peor recuerdo para los poblanos. Resulta contradictorio que hoy su hijo, Juan Pablo Piña, esté tratando de enderezar los cochupos que en funciones hiciera su progenitor, ¿por qué no le pregunta al exgobernador cómo fue el proceso de “expropiación” de dichos predios? Sin duda sería fundamental tener la película completa para entender todo el desarrollo que tuvo esa importante zona. (cambio) [Ver Nota](#)

- **(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz R.) Rebelión en el Cabildo**
Varias son las lecturas del enfrentamiento protagonizado este martes por algunos regidores del ayuntamiento de Puebla, quienes aliados con otros lograron echar atrás la propuesta del alcalde Eduardo Rivera Pérez de regresar el Departamento de Regulación y Normatividad Comercial a la Secretaría de Gobernación Municipal. Hay quien ubica el conflicto como un ajuste de cuentas del senador Humberto Aguilar Coronado con el alcalde Eduardo Rivera debido a las pocas o nulas atenciones de éste hacia aquél. También quienes lo atribuyen al incumplimiento de acuerdos pactados en la elección interna del PAN. Otros —más exagerados— lo presentan como el comienzo de la descomposición del Cabildo. No comparto ninguna de esas interpretaciones. Más bien creo (sospecho) que la negativa de los regidores panistas Pedro Gutiérrez Varela y Carlos Ibáñez Alcocer para que el Departamento de Regulación y Normatividad Comercial saliera de la Tesorería y retornara a la Secretaría de Gobernación es resultado de un viejo diferendo partidista. (e.consulta) [Ver Nota](#)
- **(Angelopolitanas) *****
Lo del martes pasado en la sesión del cabildo de la capital poblana, cuando dos regidores panistas —de la corriente del senador Humberto Aguilar Coronado— se aliaron a la oposición para evitar que pasara la propuesta del presidente Eduardo Rivera de trasladar la Dirección de Normatividad de la Tesorería a Gobernación, es sólo el principio de la guerra civil en la que estarán involucrados estos personajes. Aguilar es el coordinador de la precampaña de Santiago Creel por la nominación panista a la Presidencia de la República en el 2012; mientras que el presidente Rivera es uno de los más destacados panistas —un general— en el equipo de Josefina Vázquez Mota, que ya “abrió fuego” por la misma posición. Su rivalidad política puede trascender a lo personal y de ahí el riesgo de fracturas en el panismo poblano, en especial en la ciudad más grande del país que hoy gobierna Acción Nacional. Por el tamaño de su padrón y su influencia no, es menor que Puebla sea una arena blanquiazul y con dos destacados cuadros de partido. ¡¡¡Cierren las puertas, señores!!! (milenio) [Ver Nota](#)
- **(Puebla hoy/ Fernando A. Crisanto) Operativos permanentes**
Ayer por la tarde-noche, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó una reunión con su gabinete de seguridad pública. Ahí conoció, de primera mano, detalles de la acción policiaca en la zona —conocida como la 46— donde se venden la mayoría de las autopartes robadas en la capital y municipios conurbados y la orden fue tajante: “que los operativos sean permanentes”, porque la orden fue no bajar la guardia ante quienes amenazan y vulneran la tranquilidad de los poblanos. Oficialmente fueron cincuenta y tres asegurados, el decomiso de 50 vehículos y por lo menos 20 toneladas de mercancía —conformada por autopartes— el resultado de la acción realizada por los tres niveles de gobierno en la calle 46 Poniente. (Milenio) [Ver Nota](#)
- **Pulso Político**
Gabriel Sánchez Andraca
El maltrato a la mujer, problema cultural
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dijo que en las escuelas, el 47 por ciento de las

niñas y jóvenes padece violencia; el 37 por ciento de las jóvenes y adultas padece violencia laboral y el 42 por ciento de las mujeres en general, padece acoso sexual.

El trabajo que se desarrollará conjuntamente entre el Instituto Poblano de la Mujer, que preside Blanca Jiménez Castillo y el Instituto Municipal de la Mujer, a cargo de Cecilia Espino González, procurará brindar protección, orientación, educación para el trabajo, entre otros apoyos. Habrá asesoría legal para las mujeres que lo requieran. Las mujeres de Puebla no estarán desamparadas en ningún caso. [Ver Nota](#)

- **CUITLAtlÁN**

- **Ofensiva derechista en Puebla para restringir libertades**
FERMÍN ALEJANDRO GARCÍA

El martes en la noche fueron detenidos cinco presuntos sexoservidores homosexuales por parte de la Policía Municipal de la capital, bajo el argumento de que la gente los señala como “un peligro para las familias”. Este hecho constata lo que ayer advertía la BBC de Londres acerca de que la reciente reforma constitucional que ha hecho el Senado de la República –la más importante de los últimos 25 años– en materia de derechos humanos, que incluye por primera vez la prohibición de discriminar por “preferencias sexuales”, se estrellará y será frenada en estados dominados por fuerzas políticas conservadoras. Ese es el caso del estado de Puebla.

A nueve semanas de que empezaron a llegar al poder los legisladores y gobernantes emanados de la coalición Compromiso por Puebla, se empieza a percibir un preocupante panorama de derechización y restricción de libertades en la entidad, como resultado del dominio político que ahora tienen las fuerzas reaccionarias. **La Jornada. Fragmento** [Ver Columna Completa](#) .